

Vorwort.

Unsere ersten Lehrmeister sind bekanntlich die Mütter. Von ihnen haben wir ja alle das Sprechen gelernt. Methodik und Pädagogik im gewöhnlichen Sinne verstehen sie freilich nicht, sondern sie sind Naturalisten und gehen ihren eigenen Gang. Derselbe ist aber naturgemäß und eben darum der richtige. Unsere Pädagogen könnten wirklich viel von den Hausmüttern lernen. — Gar zu gern befassen sich die Mütter auch mit dem Unterricht im Lesen. Hierbei gehen sie aber nicht den eigenen Weg, sondern sie meinen, wie sie's gelernt hätten, müßten's ihre Kinder auch lernen. Diejenigen, welche nach der Lautirmethode gelehrt werden, sind auch auf dem richtigen Wege, denn es ist der naturgemäße. Viele können sich aber durchaus nicht vom Buchstabiren trennen. Dieser Leitfaden paßt indessen für beide. Man halte nur darauf, daß die Kinder erst die Laute (a e i o u ä ö ü au äu eu ei ai) gut kennen, ehe sie die Mißlaute lernen.